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新报热线4

没验收就交付使用，大悦新城一期质量问题真不少！
12月10日，通辽市民张

先生拨打本报新闻热线反
映，他家居住在通辽市经济
开发区大悦新城一期。2017
年12月，开发商交了钥匙，
入住以后他和其他业主才
发现，小区的水、电、暖、燃
气等基本设施一直没有配
套落实。更让业主担心的
是，绝大部分业主家中的墙
体出现不同程度的开裂现
象。业主们在反映情况时，
惊奇地发现，这个存在普遍
质量问题的住宅小区，竟然
是没有通过工程竣工验收！

居民家墙体普遍开裂

12月14日，记者来到
大悦新城一期进行采访，
看到业主家中房屋墙体开
裂现象非常普遍。

在17号楼2单元302室
陈彩霞家，记者看到刚装
修完的墙面上，出现了一
条条的裂缝，棚顶的石膏
线也开裂了。“我家是9月
领到的钥匙，接受房子以
后，发现毛坯房的墙面就

有一些裂缝，但是没注意
就开始装修了。没想到装
修完，每个屋子的墙体上
都出现了裂缝。昨天开发
商来人看了，说是我家大
白开裂，这不是在说胡话
吗？我家墙是大白开裂，全
小区每家都和我家一样是
大白开裂吗？”陈彩霞说。

在陈彩霞家对门的
301室，记者也看到了同样
的情景，每个房间墙体都
出现了开裂，横向和纵向
的裂缝都有。

在17号楼1单元502室
孟昭春家，记者看到他新装
修的结婚新房，电视背景
墙、窗户周边、棚顶到处都
是裂缝。孟昭春指着客厅南
面的窗户对记者说：“窗户
框已经变形，上面的窗框已
经‘塌腰’了，和开发商反映
过多次，就是不给解决。”他
又指着安装窗户的外墙说：
“墙体加上保温层厚度还不
到30厘米，楼房的墙体这么
薄，冬天怎么能保温啊！”孟
昭春拿来一个卷尺现场给
记者测量了一下墙体的厚

度，只有26厘米左右。
在16号楼3单元202室

刘忠福家，记者看到他家
的房子还没有装修，但是
墙体上同样是一条条的裂
缝，有的墙体上有整块的
墙面鼓起。在被开发商维
修过的地方，缝隙加上了
防裂拉力网，但是在墙体
不同材料基体交接处并没
有加装金属抗裂网。刘忠
福指着客厅窗台说：“你看
这窗台水泥砂浆是啥质
量，拿手一抠就能抠下
来。”说着，他抠了几下水
泥窗台面，大片的水泥和
砂子就被扣了下来。

居民是想多要点钱？

业主们告诉记者，房屋
在水、电、暖、燃气、上下水、
小区道路及其他一些基础
设施没有到位的情况下，开
发商从2017年12月份就陆
续让业主领取钥匙。自来水
11月6日入户、暖气11月10
日入户、电11月21日入户、
燃气至今未开通、小区道路

及硬化11月中旬完工。
业主们说，几乎所有

业主在收房装修后，发现
窗户、入户门及墙体不直、
墙体倾斜等质量问题。有
部分业主从今年7月份开
始向有关部门反映，但没
有人和部门出面解决。虽
然开发商进行过部分维
修，但时至今日，墙体开裂
等房屋质量问题依然没有
解决，甚至问题还越来越
多。“我们多次找开发商，
但开发商只是通过物业答
应给予维修，但并没有给
出维修方案及维修期限，
有部分业主因为着急用
房，也让开发商给维修了，
但是维修时间很长，而且
维修后还会出现二次裂
缝，有几位业主家已经修
了两次了，墙体还是再次
出现裂缝。我们也就裂缝
出现的原因咨询过开发
商，但没有回应。”业主们
说。

在大悦新城一期南
门，记者采访到了开发
商———通辽市国贞房地产
开发公司负责人刘文彬。
记者求证小区楼房有没有
进行房屋竣工质量验收。
刘文彬说：“都经过了验
收。”当记者要求查看工程
竣工验收证明书时，刘文
彬告诉记者：“在经济开发
区质检站那里。”对于小区
出现大范围墙体开裂问
题，刘文彬的解释：“这是
质量通病，由于两种材料
的接插部位，材料的收缩
量不一样，温度的变化会
出现这样的问题。”

刘文彬承认，墙体不
同材料接缝处，按照施工
图纸要求应该加上钢质防
裂网。在施工当中，有些房
屋加了钢质防裂网，有的
房屋确实没有加。刘文彬
告诉记者，质检站已经要
求他们进行妥善处理和维
修。刘文彬说，小区一期交
工有205余户，出现问题的
大概只有50多户，其中有
20多户是想通过这件事向
开发商多要点钱。

记者发现，近200名业
主联名向通辽市经济开发
区房产局反映房屋质量问
题，远不止刘文彬所说的
50多户。

质检站确认未经验收

在开发商办公室，负
责工程监理的通辽市科信

建设工程监理咨询有限公
司监理工程师张怀告诉记
者，工程都是按照施工图
纸要求进行的，他在工程
监理过程中，并没有发现
存在质量问题，现在墙体
裂缝是否属于施工质量问
题，需要等到鉴定结果出
来再说。

为了求证大悦新城一
期有没有进行工程竣工验
收，记者在通辽市经济开
发区建设局见到了分管副
局长。这位副局长以“手头
有工作”为由，快步离开办
公室。记者紧随其后进行
采访，这位副局长不耐烦
地告诉记者，这件事局里
已经开会了，要了解情况，
去找经济开发区质检站了
解，并拒绝告知他的职务
和姓名。就在记者追问过
程中，一位中年男子告诉
这位副局长，让安排有关
部门接受采访，如果发现
大悦新城一期有问题，该
处理的就要处理。

经过通辽市经济开发
区建设局办公室安排，记
者采访到了通辽市经济开
发区质检站质量监督室主
任张光皓，他说：“大悦新
城一期并没有取得工程竣
工验收合格证书，工程竣

工验收还需要经过建筑方
申请，建设、监理、勘测、设
计、施工单位五方经各负
责主体共同参加验收，至
今为止，大悦新城一期建
设方并没有向质检站提出
竣工验收申请。”张光皓还
说，质检站在20多天之前
接到了大悦新城一期部分
业主关于工程质量存在问
题的反映，按照业主们的
要求，准备邀请省部级鉴
定单位进行质量鉴定，按
照鉴定结果进行处理。

张光皓坦言，质检站
只负责建设施工质量的监
督管理，至于大悦新城一
期在没有取得工程竣工验
收的情况下就交付使用，
这需要建设局进行监管。

记者随即通过通辽市
经济开发区建设局办公室
申请采访分管副局长，但
得到的回答是局长正在开
会，要采访需要下午再来。
当天下午，再次来到通辽
市经济开发区建设局，得
到的答复是局长下午有
会，不能接受采访，需要记
者等。

截至目前，记者还没
采访到有关负责人，也没
有得到通辽市经济开发区
建设局的相关处理意见。

文·摄影/本报记者 汤 军
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